

Seitdem eine wirkliche Volksmacht errichtet wurde, die Großbetriebe volkseigen sind und der Boden denen gehört, die ihn bebauen, hat das Volk ein wirkliches Vaterland. *Die Freiheit des Volkes geht von der Deutschen Demokratischen Republik aus.*

*In der Deutschen Demokratischen Republik ist die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands die einigende politische Kraft.* Durch die Vernichtung der Macht des Monopolkapitals, das früher eine Einigung des Volkes nicht zuließ, und durch die Schaffung der Arbeiter- und Bauernmacht wurden die realen Bedingungen für die Entwicklung der patriotischen Einheit der ganzen Bevölkerung geschaffen. In der Nationalen Front des demokratischen Deutschland erfolgte der Zusammenschluß aller politischen Parteien und Massenorganisationen. Die Nationale Front des demokratischen Deutschland ist die Gemeinschaft aller patriotischen und demokratisch gesinnten Bürger der Deutschen Demokratischen Republik, die ihre Ehre einsetzen für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik und die erfolgreiche Durchführung des großen Aufbauwerkes auf demokratischem, wirtschaftlichem und kulturellem Gebiet. *Von der Deutschen Demokratischen Republik gehen die Einheit der Arbeiterklasse, das Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern und die Gemeinschaft aller patriotischen Bürger aus.*

*In der Deutschen Demokratischen Republik werden die Grundlagen des Sozialismus geschaffen.* Damit wird der Grundwiderspruch aufgehoben, der im kapitalistischen Deutschland zu unmenschlicher Ausbeutung der Werktätigen, zu Krisen und Krieg führte. Der Widerspruch zwischen der gesellschaftlichen Produktion und der privatkapitalistischen Aneignung wurde in der Großindustrie aufgehoben. Das ökonomische Grundgesetz des monopolistischen Kapitalismus, das Streben der Kapitalisten nach maximalem Profit, wurde durch die Enteignung des Großkapitals in der Deutschen Demokratischen Republik in der volkseigenen Wirtschaft außer Kraft gesetzt.

Die objektiven Bedingungen für die Schaffung der sozialistischen Gesellschaft sind in Deutschland schon seit Beginn der Periode des Imperialismus vorhanden. Aber erst nachdem die herrschende Klasse durch Krisen und Katastrophen und nunmehr durch die Spaltung Deutschlands breiteren Massen der Arbeiterklasse und der Werktätigen zum Bewußtsein gebracht hat, daß die monopolkapitalistische Herrschaft ein Hindernis der Entwicklung in Deutschland ist, hatten sich die subjektiven Kräfte entwickelt, die den Aufbau des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik unter der Führung der revolutionären